



Mesdames, Messieurs, Chers Collègues et amis,

Quel honneur et quelle fierté d'être avec vous ce matin pour la restitution du quatrième benchmark organisé par la FAS, en collaboration avec Altédia, dans ces superbes locaux que Clifford Chance met à notre disposition gracieusement.

La FAS célèbre ses 20 ans tout au long de 2013.

Cet anniversaire est marqué par plusieurs évènements dont ce Benchmark qui nous réunit ce matin sous la Direction de Bernard Malteste

Vous le savez tous, la relance, le financement de l'économie et la compétitivité des entreprises sont des enjeux majeurs pour la France. Ils sont la condition nécessaire, sinon suffisante, pour améliorer la situation de l'emploi. **Il nous paraît donc essentiel de préconiser** des mesures favorables au renforcement de l'actionariat salarié.

L'actionariat salarié, c'est un actionariat investi dans le long terme. Il favorise des relations constructives entre l'entreprise et ses collaborateurs.

Vous ne le savez peut-être pas, mais il est porté par près de quatre millions de salariés, c'est dire si nous représentons une part importante des salariés en France.

Au-delà des 36 milliards d'euros qu'il représente, c'est donc un facteur de progrès économique et social, un ferment de confiance et de motivation pour les collaborateurs.

Les chiffres et graphiques qui vont nous être présentés dans quelques instants sont la synthèse d'une enquête **rigoureuse**.

Nous verrons qu'ils nous réservent quelques surprises qui encouragent la FAS dans son engagement vis à vis des associations qu'elle fédère.

Ces constats rappellent combien notre combat, d'une part contre l'excès de fiscalité et d'autre part pour une meilleure gouvernance, est aujourd'hui une priorité.



Associer davantage les salariés aux décisions et aux actions de long terme qui déterminent l'avenir de nos entreprises, n'est-ce pas là l'un des objectifs clés de la loi sur la sécurisation de l'emploi et de la loi pour la reconquête de l'économie réelle, qui vient d'être votée par l'Assemblée Nationale ! Nous croyons fermement que l'actionnariat salarié est un axe privilégié pour l'atteindre.

Dès la semaine prochaine, nous serons auditionnés par l'Inspection Générale des Finances et l'Inspection Générale des Affaires Sociales. **Les conclusions et données** de ce benchmark **vont soutenir notre démarche.**

Cette démarche, nous la répéterons avec la même force, la même détermination et la même vigueur dans les semaines à venir : à l'Élysée, à Matignon, à Bercy, au ministère du Travail et au sein du COPIESAS pour dire que la France, premier pays à avoir mis en place l'actionnariat salarié et premier pays par le nombre des salariés qu'il concerne, **doit** l'encourager et lui donner les moyens de jouer pleinement son rôle économique et social.

Avant de passer la parole à Isabelle LAMOTHE, Directrice Générale adjointe d'ALTESDIA, j'invite dès à présent **chacun d'entre vous à soutenir notre engagement, à nous rejoindre et** à venir nombreux à la remise du grand prix FAS, qui se déroulera vendredi 22 novembre 2013 au salon Actionnariat, Porte Maillot.

Merci par avance de votre écoute et encore merci à Christine Baudelaire et Bernard Malteste pour cette restitution !

Philippe LEPINAY, Président de la FAS, jeudi 10 octobre 2013